

Menos de 40 personas mantendrán los servicios de la UGR en Navidad

No abrirá ninguna facultad ni escuela y la Universidad pretende ahorrar unos 300.000 euros con el cierre, desde el 26 de este mes al 4 de enero

:: ANDREA G. PARRA

GRANADA. Cerrado para ahorrar. La medida de echar la llave durante quince días –más o menos– en verano y Navidad se anunció en la presentación de un presupuesto al poco de llegar Francisco González Lodeiro al Rectorado. Ahora, la Universidad de Granada (UGR) mantiene esta acción y ha sido consultada por diferentes universidades para seguir su mismo modelo. Estas fiestas navideñas la institución universitaria granadina optimizará recursos de nuevo. Las facultades y escuelas así como la mayoría de centros de otras características estarán cerrados. Será desde el día 26, que en realidad es en la mayoría de los casos desde hoy mismo a efectos prácticos, hasta el día cuatro de enero, que en verdad es hasta el día siete porque cinco y seis es fin de semana, cuando las puertas estén cerradas.

Para mantener y atender diferentes servicios habrá menos de cuarenta personas. Todas las áreas de gestión se centrarán en el Hospital Real –al principio también se abriría Ciencias–. Tal como recoge el plan de atención al usuario en el edificio que alberga al Rectorado habrá una persona que se encargará del servicio de becas, otra de pro-



El Hospital Real será el único edificio que no cierre y tendrá un horario de 09.00 a 14.00 h. :: G. MOLERO

moción de empleo, registro general y también se resolverán dudas sobre relaciones internacionales. Asimismo, habrá personal para gestión académica o una persona en la conserjería y un conductor, por ejemplo.

Cuatro en el animalario

En el CSIRC (Informática) también habrá dos personas y en el Centro de Instrumentación Científica, en Fuentenueva una, y para atender el animalario, cuatro personas. Servicios generales, el personal se dedicará a tareas de correo, manteni-

miento o jardines. Menos de quince personas en total para estos menesteres.

El personal docente e investigador y el personal de administración y servicios podrá acceder a los edificios e instalaciones cerrados siem-

«Una gestión eficiente exige ajustar su funcionamiento a las demandas reales»

pre que preste en ellos su servicio habitual y esté autorizado previamente. En Gerencia, en la resolución que ha dictado para el plan de atención se han incluido cómo y a dónde hay que dirigirse. Si algún investigador debe continuar con su trabajo durante estas fiestas podrá acceder a los laboratorios, por ejemplo.

«Este documento define y ordena los servicios necesarios para que, de acuerdo con el calendario laboral aprobado para el año 2012, se asegure la atención a las demandas de los usuarios en el periodo comprendido entre el 26 de diciembre

La Universidad no paga vinos, comidas ni regalos navideños

«Para general conocimiento se comunica que los vinos, comidas y regalos de Navidad no cumplen todos y cada uno de los requisitos exigidos en las normas de gestión económica de la Universidad de Granada (UGR) para tener la consideración de gastos protocolarios. Por consiguiente, estos gastos, no deberán ser imputados al presupuesto de la misma». Este es el correo, palabra por palabra, que la oficina de control interno de la institución universitaria granadina ha enviado a los miembros de la comunidad universitaria. No cuela que el vino tenga que ser pagado por la Universidad granadina.

de 2012 y el cuatro de enero de 2013. La agrupación de los medios materiales y humanos en un único punto de servicio permite evitar las deficiencias derivadas de la dispersión geográfica y del menor número de efectivos de plantilla disponibles en estas fechas, dado que en estos días disfruta de un periodo de descanso tal y como establece su normativa laboral», recoge el citado documento. Medidas para ahorrar y para gestionar el calendario laboral, que no ha estado exento de sus tiras y aflojas.

Por otra parte, «una gestión responsable y eficiente desde el punto de vista de los recursos que la sociedad asigna a la Universidad de Granada, exige ajustar su funcionamiento a las demandas reales de los usuarios que en este periodo disminuyen drásticamente».

Las medidas de cierre permiten a la Universidad granadina ahorrar unos 300.000 euros.

Medicina, pionera en la formación para resucitación cardiorrespiratoria

La Universidad y la Sociedad Española de Medicina Intensiva han firmado un acuerdo para la realización de enseñanza reglada

:: A. G. P.

GRANADA. Clases para salvar vidas. La Universidad de Granada (UGR) y la Sociedad Española de Medicina Intensiva (Semicyuc) han firmado un acuerdo para la realización de una formación reglada, siguiendo estándares internacionales en soporte vital básico y desfibrilación semiautomática, en soporte vital avanzado y en soporte vital al trauma con el objetivo de formar a los futuros profesionales

de la Medicina, así como a otros estudiantes de la institución universitaria, en las tareas de reanimación y resucitación cardiopulmonar, según informó la Universidad.

Según los datos aportados por los intensivistas de sus registros ARIAM, a fecha de hoy en Andalucía se han registrado 4.322 accidentes cardiovasculares. La rápida asistencia al enfermo tras una parada cardiorrespiratoria es vital para salvarle la vida, según los datos aportados por el estudio «cada minuto que pasa con el enfermo en parada cardiorrespiratoria, perdemos un 10% de posibilidades de resucitarlo». Reducir esos tiempos a base de formación a los profesionales de la medicina es el objetivo de este convenio. La parada cardiorrespiratoria es reversible con una inter-

vención a tiempo y adecuada de los servicios médicos y tareas como el masaje cardiaco o la aplicación de medidas como la fibrinólisis o la más común de aplicar técnicas de reanimación con desfibriladores semiautomáticos son básicos para salvar vidas. Los recientes casos de deportistas, profesionales y amateurs, que mueren a pie de campo por una falta de atención rápida ponen de manifiesto la necesidad de extender esta formación a profesionales de la medicina en general y no solo los relacionados con la medicina intensiva o las urgencias.

El convenio de colaboración ha sido firmado por el rector de la Universidad granadina, Francisco González Lodeiro, y José Cuñat, presidente de la Sociedad Española de Medicina Intensiva, Crítica y Unidades Coronarias, en la sede del Rectorado de la UGR. Mediante este convenio la Universidad de Granada desarrollará una formación reglada, siguiendo estándares internacionales en: Soporte vital básico y desfibrilación semiautomática, soporte vital avan-



José Cuñat, presidente de Semicyuc, y el rector. :: IDEAL

zado, y soporte vital al trauma.

Los estudiantes de tercer curso de la Facultad de Medicina ya están recibiendo un curso reglado siguiendo las recomendaciones y procedimientos del Plan Nacional de Resucitación Cardiopulmonar, en las distintas modalidades de soporte vital. Además según ha explicado el decano, Indalecio Sánchez-Montesinos, se van a instalar des-

fibriladores en Medicina y se va a formar al personal de administración de este centro en el manejo de los mismos, para que en el caso de que surja un accidente cardiovascular se pueda atender correctamente al afectado. Próximamente se ubicarán más en otras dependencias universitarias que se convertirán en «centros cardioprotégedos».

Escribo estas líneas en honor a la memoria de Nicolás María López Calera, cuando todavía está reciente su fallecimiento y vivo el fuerte dolor que para algunos, entre los que me cuento, ha supuesto su lamentable pérdida. Tras una breve enfermedad que lo ha mantenido en estado crítico durante unas pocas semanas, nos ha dejado a todos consternados, especialmente a sus más allegados, familiares y amigos. Su muerte nos ha sorprendido y golpeado como un acontecimiento desgraciado que, aunque inevitable, se ha adelantado en muchos años al momento en que forzosamente tenía que ocurrir. Estaba aún lleno de vitalidad, en plena madurez intelectual, y aunque se había jubilado como profesor universitario, seguía todavía trabajando con la misma ilusión e intensidad de siempre y publicando el resultado de sus trabajos, como lo había hecho durante los cuarenta y ocho años que estuvo en activo.

Nicolás, maestro y amigo, ha sido una persona ejemplar en muchos sentidos. Dotado de una inteligencia envidiable y una sensatez poco frecuente, que atraía a no pocos en más de una ocasión en busca de consejo para lo que fuese, tuvo un éxito espectacular en su carrera profesional como catedrático de Filosofía del Derecho desde sus comienzos. Era una persona intelectualmente bri-

OBITUARIO
NICOLÁS MARÍA LÓPEZ CALERA

IN MEMORIAM

Texto: **MODESTO SAAVEDRA, CATEDRÁTICO DE FILOSOFÍA DEL DERECHO**

llante. Como se ha podido leer en los recientes comentarios publicados a raíz de su fallecimiento, obtuvo la cátedra siendo muy joven, con solo 27 años. Además de inteligente, era un trabajador infatigable, con una disciplina y una constancia que llamaba la atención a los que le rodeaban. Fuese por la mañana o por la tarde, sus compañeros lo encontrábamos siempre en su despacho al entrar al Departamento, a no ser que estuviese en las aulas impartiendo sus clases.

Trabajo continuo y constante

Su vida profesional la ha ejercido toda ella en la Universidad de Granada, salvo los pocos años que estuvo en Oviedo, recién sacada la cátedra, y algunas salidas esporádicas al extranjero durante varios periodos de investigación. Ni que decir tiene que la Universidad de Granada le debe mucho. Tanto por su trabajo como docente e investigador plenamente dedicado a ambas tareas durante tantos años, como en razón de sus contribuciones y tomas de posición como intelec-

tual comprometido con los problemas más candentes de la institución y de la enseñanza universitaria en general. Su obra publicada es inmensa, reflejo de su constante y continuado trabajo. Más de veinte libros y más de noventa artículos, algunos de ellos todavía en curso de publicación en este momento, testimonian esa infatigable capacidad de trabajo a la que acabo de aludir.

Por sus aulas han pasado muchas generaciones de estudiantes. Esta es una de las razones, también, de que la sociedad de Granada le deba igualmente mucho. Y no solo por esto, sino al mismo tiempo porque con frecuencia su voz se dejaba oír en diversos foros en forma de conferencias, charlas y coloquios, o como autor y colaborador asiduo de la prensa local con artículos de opinión sobre temas de pensamiento jurídico y político redactados al hilo de la actualidad, incluyendo muchos relacionados con la actualidad –y el ser– granadinos. Muchos lectores de IDEAL echaremos de menos esos artículos, escritos en un lenguaje sencill-

lo, pero inteligentes y mordaces, con esa actitud crítica que tanto le caracterizó y que define expresa y conscientemente su obra como investigador.

Actitud vital

En igual medida ha sido una persona ejemplar en su actitud vital, en su forma de ser y de afrontar la realidad cotidiana. Era muy vitalista y jovial, y contrariamente a lo que se podría pensar de un granadino –y él lo era de vocación–, solía adoptar habitualmente una actitud positiva ante la vida. Siempre se mostró lleno de iniciativas. Y siempre estaba dispuesto a ayudar. Pero lo que, a mi juicio, más destacaba de su carácter, fue su honestidad e independencia de criterio. Los que mejor le conocíamos podemos atestiguar que siempre actuó y decidió con fuertes convicciones morales, sin moverse un ápice de aquello que creía justo, sin terquedad ni dogmatismos, pero con una firmeza que en más de una ocasión le granjeó algunos sinsabores. Y esa honestidad tuvo mucho que ver como razón de su independencia

de criterio, una independencia que mantuvo a lo largo de toda su vida. Profundamente político y preocupado por la vida pública desde posiciones afines a un socialismo democrático, nunca se afilió a un partido, ni a un sindicato ni a ninguna otra agrupación que le hubiese podido coartar en sus tomas de posición sobre los asuntos públicos. No obstante, a excepción de los pocos años en que fue decano de la Facultad de Derecho, nunca ocupó ningún cargo político ni administrativo, a pesar de que su voz, oída tanto en privado como en público, era tenida en cuenta por todos. Se dedicó sobre todo a estudiar y a enseñar, que era lo que más le gustaba. Y de eso nos beneficiamos sobre todo sus discípulos, quienes compartimos junto a él el trabajo en la Universidad. En todos nosotros estimuló siempre la independencia intelectual y la visión crítica de la realidad, cosa que al final ha redundado en la pluralidad y la riqueza de los trabajos y líneas de investigación desarrollados en el seno del Departamento, en donde han convivido sin problemas la derecha liberal y la izquierda socialdemócrata, John Stuart Mill y la Escuela de Francfort, el derecho natural, el feminismo y el marxismo.

Descansa en paz, Nicolás. Gracias por habernos permitido compartir tu vida. Ahora dejas a algunos de nosotros un poco más huérfanos. Te echaremos de menos.

En Clínica Inmaculada un gran equipo de profesionales

VAMOS A CUIDAR DE TI



- ✓ Radioterapia
- ✓ Medicina nuclear
- ✓ Rehabilitación
- ✓ Neumología
- ✓ Traumatología y ortopedia
- ✓ Cardiología
- ✓ Medicina Interna
- ✓ Ginecología y obstetricia
- ✓ Angiología y cirugía vascular
- ✓ Cirugía general y aparato digestivo
- ✓ Aparato digestivo y endoscopias
- ✓ Otorrinolaringología
- ✓ Urología
- ✓ Urgencias
- ✓ Cirugía laparoscópica

- ✓ Pediatría
- ✓ Neurología
- ✓ Hematología
- ✓ Cirugía plástica
- ✓ Neurofisiología
- ✓ Cirugía bariátrica laparoscópica
- ✓ Oncología
- ✓ Centro de reproducción asistida
- ✓ Arritmología
- ✓ Hemodinámica
- ✓ Radiología intervencionista
- ✓ Cirugía infantil
- ✓ Ecografía 4D y de las 20 semanas
- ✓ Diagnóstico por imagen
- ✓ Análisis clínicos

Queremos agradecer la confianza que una vez más nos han dado al dedicarle un poco de su tiempo a las encuestas de satisfacción contestadas por los pacientes y a sus sugerencias que nos ayudan a conocer sus inquietudes y satisfacer sus expectativas.

En las encuestas realizadas por una agencia externa al Centro (Benchmarking sobre más de 100 centros hospitalarios), destaca sobre todas, la calificación general de la asistencia médica y humana proporcionada en la Clínica, un **93,9% de Satisfacción General**.



Chiringuitos exteriores

MANUEL MONTERO

Qué harán en el día a día? ¿Quedarán a comer juntos? ¿Cuándo toca la fiesta de la comunidad darán una recepción a los demás 'diplomáticos' autonómicos, los ignorarán por competidores o invitarán a todos los mandos europeos? Resulta que casi todas nuestras comunidades autónomas tienen delegación en Bruselas. Sólo faltan Asturias y Castilla La Mancha, amén de las ciudades autónomas de Ceuta y Melilla. Las cuatro excepciones no lo son por falta de ganas. Las dos primeras han echado la toalla -se supone que por los apuros económicos, las demás resisten-. Ceuta y Melilla tienen un representante permanente, entre las dos.

Salen un pastón: tienen presupuestos entre 135.000 euros anuales y más de dos millones, y algunas de las 'embajadas' autonómicas ha costado 4,5 millones. Todo esto es ridículo, megalomanía de monaguillo y despilfarro sin ton ni son. ¿No existe una Embajada española en Bruselas, capaz de defender los intereses nacionales y regionales? ¿A qué viene este espectáculo de embajadorcitos, que tendrán sus 'funcionarios'? Esto es un absurdo.

Las competencias de las delegaciones autonómicas son repetitivas y obvias, y obviamente sobran. La de Andalucía: fundamentalmente, apoyar los intereses de Andalucía en la UE y colaborar en la promoción exterior de ídem. ¿Para esto hace falta una delegación permanente? ¿Tan mal se lleva Andalucía -y las demás comunidades autónomas- con el Ministerio de Exteriores que no se pueden defender los intereses locales a través de la Embajada de España? Porque el otro objetivo destacado -«seguir el proceso normativo de la UE con incidencia en los intereses de Andalucía»- no tiene

Casi todas nuestras comunidades autónomas tienen delegación en Bruselas. No se entiende que en plena crisis no se haya sajado de raíz toda esta parafernalia y dispendio



■ JAVIER MUÑOZ

ningún pase, puede hacerlo un becario desde Sevilla, Granada o Motril con un ordenador conectado a Internet. De la revista Europa-Junta, que debe de ser la publicación señera, mejor no hablar, por su tono oficialista y previsible. El editorial último es 'Pensar otra Europa'. Sigue 'Innovar con inteligencia'. Y así. Superfluo.

Convendría que alguien informase de los beneficios concretos de estas 'acciones exteriores', más allá de las vaguedades de ritual. Y en esto no vale hablar de lo importante que nos es Europa, que tenemos que estar presentes y que allí está nuestro futuro. La retórica vacua olvida que las Embajadas representan a todos y permiten las acciones regionales.

No se entiende que en plena crisis no se haya sajado de raíz toda esta parafernalia y dispendio. En total, hay unas 185 delegaciones autonómicas en el extranjero: unos 150 millones que pagamos a escote para gloria de honorables, lehendakaris y demás cardenales territoriales.

La organización y diseño de las delegaciones obedecen a los afanes localistas de relumbrón mundial, para demostrar que nadie vale más que mi aldea. Forma parte también del proceso de fragmentación concep-

tual de España. Renuncia a un bien general que integre a los locales, que se ven como contrapuestos. Quieren demostrar lo maravillosos que somos andaluces, vascos, catalanes, etc., ni comparación con los autonómicos de al lado. Los europeos se quedarán epatados, pues unos les invitarán a tapas, otros a paella, aquellos a pintxos y los de allá a butifarra. Los mandos de la UE no darán abasto con tanta generosidad fruto de las esencias locales.

¿De verdad no se sabe por dónde empezar los recortes?

Los mayas y hoy

JUAN DE DIOS VILLANUEVA ROA

Pues parece que lo de los mayas no ha sido a estas horas del día muy efectivo. La prueba es que usted tiene el periódico entre las manos y continúa con su lectura. Y no diremos que no se lo trabajaron bien a lo largo de tres mil años. Alcanzaron enormes logros para la época, y si no, pruebe usted a echar un vistazo y comprobará que sus avances fueron extraordinarios, pero en esto del fin del mundo parece que no atinaron, afortunadamente. Porque, además, a algunos les habría fastidiado la lotería de mañana, sí, esa última asa que muchos tienen para poder llegar a fin de mes, este

mes y puede que algunos más, aunque ya está el gobierno con el cazo preparado para llevarse su tajada a partir de los siguientes sorteos, que no están las arcas del Estado para dejar pasar ni una. Un servidor, como no se encontrará entre los agraciados, las esperanzas no son muchas, la verdad es que ni lo ve bien ni mal, aunque creo que con los impuestos sobre los décimos ya va la cosa apañada. Pero don Cristóbal, el paisano de la provincia de Jaén, tal vez lo entiende de otra forma. Por eso, seguramente, lo ha puesto don Mariano de alto jefe en la hacienda pública, aunque hay quien dice que los que cortan el bacalao son los ministros llegados de las empresas que lo cortan a nivel mun-

dial, que hay varios en el gabinete y señalan los caminos que quieren que sigamos. Lo que sí es claro es que los compradores de décimos premiados, que es una forma muy recurrente de blanquear dinero, y que parece que tiene más adeptos que esa amnistía fiscal, que dice Montoro que no lo es, pero que es como si lo fuera, tienen su última oportunidad en este sorteo, después tendrán que soltar la pasta en impuestos, como todos. El caso es que sería deseable, ya puestos, que cayera algo por aquí, unos cuantos picos, a ver si aunque sea a base de lotería esta tierra sale del hoyo en el que nos tienen metidos, entre unos y los mismos de siempre, y el domingo la portada de IDEAL sea la de las gentes con las manos llenas de callos y de botellas de cava celebrando su suerte, vayamos a que encima le vaya a tocar a esos que dicen que de vez en cuando les toca, y que por eso tienen lo que tienen, porque para esa historia no hace falta más. A estas alturas de columna me planteo que si los mayas han tenido razón hoy no me lee nadie, así que mejor lo dejo aquí, por si acaso.

CARTA AL DIRECTOR

Los originales que se envíen a esta sección estarán firmados y se hará constar el DNI junto con el domicilio y el número de teléfono. La Dirección del periódico se reserva el derecho a publicar los textos recibidos, así como de extractarlos. Pueden enviar sus cartas al correo cartasdirector@ideal.es

La Universidad reclama atención

Sr. Director de IDEAL: El reciente comunicado de las universidades públicas españolas relativo a los próximos recortes presupuestarios, además de transmitirnos la alarma ante lo que se avecina, que hace peligrar el mantenimiento de nuestro sistema universitario, plantea interesantes cuestiones.

La primera es la radical importancia de la Universidad en nuestra sociedad. Sobre esto hay acuerdo unánime: nadie sensato duda de que necesitamos una Universidad que cumpla eficazmente todas sus funciones. Queda por dilucidar si el sistema universitario que hoy tenemos es el adecuado.

La segunda cuestión es la eficacia y la eficiencia de nuestro sistema universitario. El propio comunicado, cuando dice «las universidades nos comprometemos a incrementar la eficacia y la eficiencia de nuestras instituciones», está admitiendo que no son las adecuadas. En efecto, son múltiples las objeciones que se pueden formular a nuestro sistema universitario. Por enunciar algunas, está la creación de nuevas universidades cuando y donde no era recomendable hacerlo; está el elevado número de universitarios (proporcionalmente y en números redondos, el doble que en Alemania); está la proliferación de nuevos títulos, que no se sabe para qué valen, aparte de la autojustificación; está la creciente burocratización; están esas carreras en las que hay más profesores que alumnos; está la proliferación de cargos académicos (por ejemplo, en nuestra Universidad de Granada, según el presupuesto para 2013, hay 758 cargos académicos, con su complemento correspondiente, que conjuntamente supone casi tres millones de euros), que usualmente se traduce en un incremento en la maraña administrativa.

Dice el comunicado que «nos encontramos en una situación preocupante que puede perjudicar a la Universidad española tal y como la conocemos hasta ahora». Esta podría ser la tercera cuestión. ¿Puede la Universidad española mantenerse en el mismo sistema que hasta ahora? Parece razonable cuestionar un modelo que claramente ha demostrado su ineficacia y su ineficiencia. La crisis que nos afecta debería servir para replantear el modelo de Universidad que nuestra sociedad necesita. Es posible que haya que reducir nuestro sistema universitario. Puede que haya que ser más exigentes con algunos estudiantes universitarios. Puede también que la universidad deba explorar otras formas de financiación.

Lo que parece claro es que debe abrirse un debate sobre estas cuestiones. Desde la propia Universidad deberían surgir propuestas innovadoras, que no pretendan simplemente continuar como hasta ahora. Nuestra Constitución, en su artículo 27.10, reconoce la autonomía de las universidades. Quizás ha llegado el momento de que la Universidad se desligue del poder político, que marca el ritmo de su funcionamiento, deje de estar sometida a los avatares políticos y reclame su verdadera autonomía, con todas sus implicaciones, incluida su financiación.

ANTONIO LLORIS RUIZ

RAMÓN CARMONA MARTOS

PROFESORES DE LA UGR. MIEMBROS DEL FORO UNIVERSITARIO 'GRANADA SIGLO XXI'